



# Adrián Alcalá, elegido en tercera ronda en el INAI

**Relevo.** Julieta del Río acusa opacidad y falta de consenso, y se baja del proceso; Senado designará a comisionados hasta 2024

MIGUEL ÁNGEL PÉREZ Y FERNANDO DAMIÁN / CIUDAD DE MÉXICO

Adrián Alcalá fue elegido como el nuevo comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y se comprometió a fortalecer el organismo “partiendo del consenso y respeto a la diversidad de criterios.”

“Me comprometo a fortalecer la situación desde su interior, partiendo del consenso y el respeto a la diversidad de criterios y expresiones, como también fortalecer a la institución al exterior”, expuso durante su discurso al rendir protesta.

Fueron necesarias tres rondas de votaciones al resultar empatadas con dos votos a favor para la comisionada Josefina Román y el comisionado Adrián Alcalá; el pleno presidido por cuatro de siete comisionados, en su cuarta ronda usó el criterio de voto de calidad de la comisionada, Blanca Lilia Ibarra.

La ex comisionada presidenta justificó el voto a favor de Alcalá y expuso que tras conocer el programa de trabajo “reflexioné sobre quién debería conducir los trabajos del pleno en atención al contexto que enfrenta el instituto.

“Consideré que el comisionado Adrián Alcalá tiene un conocimiento profundo en la parte técnica y operativa del instituto. El INAI requiere estabilidad en su presidencia; es preciso contar con alguien que pueda cumplir un mandato completo de tres años, pues tendrá que seguir la batalla por la defensa del diseño constitucional de este organismo”, destacó.

Al comienzo de la sesión extraordinaria de este domingo, la comisionada, Norma Julieta del

Río, renunció a sus aspiraciones para ser presidenta y adelantó que su voto será por la comisionada, Josefina Román.

“No veo condiciones, no se quiere atender las denuncias, las auditorías y la verdad necesito refuerzos. (...) He decidido bajar mi candidatura a presidir este instituto. Lamentablemente, no se alcanzó el consenso necesario para lograr un acuerdo de unanimidad”, arremetió.

## Nombramientos en febrero

La presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, previó un acuerdo entre los grupos parlamentarios para destrabar los nombramientos de los dos comisionados del INAI en los primeros días del próximo periodo ordinario de sesiones, en febrero de 2024.

Pese a la resistencia de la bancada morenista para cumplir con el mandato judicial para las designaciones, Rivera sostuvo que los senadores avanzaron en los procedimientos sobre los dos nombramientos pendientes.

“Tenemos un nuevo procedimiento en puerta, una nueva convocatoria. Esto logrará que un tema, que ha sido complejo, se destrabe en los primeros días del próximo periodo”, dijo. ■

## LAS CLAVES



## Rinde protesta

“Me comprometo a fortalecer la situación desde su interior, partiendo del consenso y el respeto”, dijo el comisionado presidente.